
El conflicto entre Lotería de
Concepción y los operadores
de servicios de internet (ISP) en
el país se reavivó en los tribuna-
les. La disputa, que inició en ju-
lio, se debe a un recurso de pro-
tección solicitado por la empre-
sa dedicada a los juegos de azar
ante la negativa de la firmas de
telecomunicaciones de blo-
quear el acceso a sitios de casas
de apuestas online.

El pasado 18 de diciembre, la
discusión se reactivó después de
que ClaroVTR ingresó un escri-
to ante la Corte de Apelaciones
planteando que la acción de Lo-
tería debe ser “rechazada de ma-
nera íntegra y con expresa con-
dena en costos”. 

La compañía —representada
por abogados del estudio Pelle-
grini & Rencoret— asegura que
"ningún proveedor de este ser-
vicio (ISP) se encuentra autori-
zado a dar de baja o restringir el
acceso a ningún contenido, sitio
web, página o aplicación en su
respectiva red". Describen que
esta medida solo será ejercida si
un cliente pide “explícitamen-
te” restringir el acceso de un
contenido determinado. Así co-
mo también en caso de recibir
una “orden judicial o adminis-
trativa” que exija “dar de baja o

bloquear un contenido determi-
nado, en virtud de su carácter
ilegal”.

Sostiene, además, que la nor-
mativa sectorial "no establece
herramientas a particulares o
terceros distintos del usuario de
internet, referidas a la posibili-
dad de exigir el bloqueo de con-
tenidos web directamente a un
ISP". En este caso, señala que
Lotería o Polla deben sujetarse a
las reglas generales.

Fallo de la Suprema

ClaroVTR señala que sola-
mente han bloqueado las direc-
ciones de 23 sitios web de casas
de apuestas tras recibir un oficio
de Subtel, luego de la resolución

de la Corte Suprema de sep-
tiembre de 2023. En el fallo, re-
lacionado con una acción judi-
cial interpuesta por Polla contra
Mundo Pacífico, el máximo tri-
bunal determinó que la activi-
dad de estas plataformas reviste
de ilegalidad. 

Sobre la solicitud de bloqueo
realizada por Lotería, la firma
señaló que fue “excesivamente
vago y amplio” al pedir “blo-
quear toda casa de apuesta onli-
ne que ofrezca servicios en Chi-
le”, por lo que no “individualizó
aquellos contenidos particula-
res cuyo bloqueo se pretendía”. 

Las partes involucradas están
a la espera de una nueva audi-
ciencia para avanzar con el pro-
ceso.

Ante la Corte de Apelaciones:

ClaroVTR reactiva disputa con
Lotería por solicitud de bloqueo de
sitios de casas de apuestas online

La firma sostiene que la normativa sectorial no permite a
terceros exigir la restricción de acceso a contenidos web.
N. BIRCHMEIER

ClaroVTR afirma que ningún proveedor de internet se encuentra autoriza-
do a dar de baja o restringir el acceso a ningún contenido.
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La banca y la industria de la
construcción reaccionaron a las
declaraciones del ministro de
Vivienda y Urbanismo, Carlos
Montes, realizadas en entrevis-
ta con Economía y Negocios de
“El Mercurio” —publicada
ayer—, donde la autoridad
analizó la crisis inmobiliaria y
aludió a ciertas responsabilida-
des de ambos rubros en ese es-
cenario.

En el caso de los bancos, el
ministro los llamó a “generar
mejores condiciones de crédi-
to” y señaló que “estamos en
condiciones muy estrictas”.
También solicitó a la banca pen-
sar en cómo aportar a las distin-
tas coyunturas económicas. “Al
crecimiento, en este caso”,
agregó.

Consultada por el tema, la
Asociación de Bancos e Institu-
ciones Financieras (ABIF) res-
pondió: “Estimamos que no es
aconsejable caer en una posición
voluntarista que dé señales
equivocadas a la opinión públi-
ca. La solución al acceso habita-
cional demanda esfuerzos coor-
dinados en crecimiento econó-
mico, mercado laboral, planifi-
c a c i ó n t e r r i t o r i a l y
fortalecimiento del mercado de
capitales, y no es resorte de las
decisiones de una industria en
particular”. 

Agregó que “estas acciones
permitirán acortar la brecha en-
tre los precios de las viviendas y
la capacidad de pago de los ho-
gares, fomentando un mercado
accesible para más familias”.

Créditos y tasas

La asociación de bancos aña-
dió que la situación de los crédi-
tos hipotecarios en Chile se rela-
ciona con una menor demanda
de los clientes. Ello, argumentó,
es “coherente con el deterioro
del mercado laboral —empleo y
salarios—, lo cual afecta la capa-

cidad de los hogares para acce-
der a una vivienda propia. Por
ejemplo, los cotizantes formales
han disminuido en 315 mil per-
sonas desde diciembre de 2022,
reflejando un aumento de la in-
formalidad laboral”.

La entidad señaló que existe
un desfase entre el crecimiento
del precio de las viviendas y el

ingreso de los hogares. Con rela-
ción al costo de financiamiento,
la ABIF indicó que “en materia
de tasas de interés de largo pla-
zo, estas se encuentran afecta-
das por factores internacionales
y la menor profundidad del
mercado de capitales chileno. A
pesar de ello, las tasas en Chile
se ubican por debajo de las eco-
nomías de la región y compara-
bles con economías más avanza-
das, por ejemplo, Australia y
Nueva Zelandia”.

En el caso de BancoEstado,
Montes indicó que esa entidad
“ha ido levantando algunas ini-
ciativas, pero no al nivel que re-
quiere la realidad. Nosotros qui-
siéramos mucho más proactivi-
dad”. El banco público declinó
realizar comentarios. 

Discusión por precios

Los valores de las viviendas
también fue un aspecto que
abordó Montes en la entrevista,
quien dijo que han pedido a las
inmobiliaria “que revisen los
precios”. Agregó que si bien en
algunos casos pueden estar bajo
los valores —como le han indi-
cado las compañías—, eso no se-
ría algo general.

Sobre este punto, el presiden-
te de la Cámara Chilena de la
Construcción (CChC), Alfredo
Echavarría, sostuvo que “el au-
mento en el precio de las vivien-
das se debe en gran medida a
factores externos que se arras-
tran desde la pandemia; entre
ellos, el aumento del costo de los
materiales y del transporte. Pero
también a causa de una serie de

exigencias normativas que han
ido encareciendo los proyectos.
Un factor muy relevante es la
falta de suelo disponible para
proyectos, condicionados por
los planos reguladores”. 

Añadió que cada empresa
evalúa las posibilidades de ha-
cer ofertas “y, de hecho, estas sí
existen”.

Slaven Razmilic, director eje-
cutivo de la Asociación de Desa-
rrolladores Inmobiliarios (ADI),
aseguró que los valores de las vi-

viendas están disminuyendo.
“Los precios de los departamen-
tos nuevos han venido bajando
sistemáticamente desde el últi-
mo trimestre de 2022, según re-
coge el Banco Central”, añadió.

Razmilic sostuvo que “el va-
lor del suelo y el costo de los ma-
teriales explican más del 50%
del precio y ambos factores han
acumulado un alza del 60% en
la última década, según lo esta-
bleció el Centro de Políticas Pú-
blicas de la UC”. 

Debate con el ministro de Vivienda por las condiciones crediticias en medio de la crisis inmobiliaria

Banca privada responde al ministro Montes: “No
es aconsejable caer en una posición voluntarista”

En entrevista con “El Mercurio”, la autoridad afirmó que las acciones de BancoEstado
no están “al nivel que requiere la realidad”. La firma pública se quedó en silencio.
MARCO GUTIÉRREZ V.

En el rubro inmobiliario afirman que los precios de los departamentos han
bajado desde el último trimestre de 2022. 
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n La propuesta de menores tasas 
Otro tema que generó controversia es la visión del ministro de Vi-

vienda, Carlos Montes, sobre la propuesta de la banca con la Cámara
Chilena de la Construcción (CChC) para reducir en dos puntos las tasas
hipotecarias. La autoridad sostuvo que la idea “representa un subsidio
muy fuerte” e indicó que esos mismos recursos se podrían destinar a
desarrollar viviendas públicas.

El presidente de la CChC, Alfredo Echavarría, afirmó que según sus
estudios y cálculos, “la propuesta tiene un impacto fiscal que es muy
bajo y que, además, se recupera con los efectos que genera esta medi-
da. Está planteada con criterios responsables desde el punto de vista
del cuidado fiscal”. 

Slaven Razmilic, director ejecutivo de la Asociación de Desarrolla-
dores Inmobiliarios (ADI), señaló que “el país requiere tanto de vivien-
da pública como de la existencia de un sólido mercado inmobiliario. No
son mundos contradictorios, sino complementarios. Cualquier iniciativa
que ayude a disminuir la tasa de crédito hipotecario tendría un efecto
dinamizador de ambos mercados y, por ende, de la economía en gene-
ral”. Añadió que “la ADI ha propuesto estudiar otras alternativas para
abaratar el crédito hipotecario, como fortalecer las garantías y segu-
ros estatales para complementar el funcionamiento del sistema”.

El presidente de la CChC aseguró que si no se implementa la medida
que apunta a disminuir la tasa de interés de los hipotecarios, “la velo-
cidad de venta seguirá bajando. Esto trae consecuencias negativas
para la economía en general”. En esa línea, explicó que no contribuye a
bajar el déficit habitacional, “retarda y ralentiza la reactivación del
sector que actualmente cuenta con 67.000 viviendas con permisos
listos para ser iniciados; el desempleo seguirá aumentando en la cons-
trucción y la contribución al Fisco será menor al no existir los ingresos
fiscales que generaría una reactivación”.

En el rubro han señalado que actualmente existen 105.000 vivien-
das nuevas en stock, a la espera de ser comercializadas. 
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